

# ELLE COMBATE SYNDICALLISTE

C.N.T.

ORGANE OFFICIEL DE LA CONFEDERATION NATIONALE DU TRAVAIL  
SECTION FRANÇAISE DE L'ASSOCIATION INTERNATIONALE DES TRAVAILLEURS

A. I. T.

Rédaction et Administration : 33, rue des Vignoles, 75020 PARIS - Tél. 370 46-86.

Pour une Espagne libre !

Pour la liberté du Portugal !

**CONTRE LA TERREUR FRANQUISTE !**

## GRAND MEETING

le 21 Avril 1974, à 9 h., au Palais de la Mutualité de Paris

A la tribune :

**Federica Montseny, Julio Figueiras, José Muñoz Congost,  
Marciano Sigüenza, Antonio Alorda et Vicente Llansola**

*Organisé par la Confédération Nationale du Travail, avec la participation de l'Association Internationale des Travailleurs et Solidarité Internationale Antifasciste (Section Espagnole)*

★ ★ ★

A 14 H., dans la même Salle :

## GRAND GALA

solidaire de l'Espagne et du Portugal libertaires,  
avec :

**Trio García, Les Enfants Sages, Carlos Mendia,  
Sortilège Espagnol, Rosalie Dubois, Jehan Jonas, Nicoletta,  
Claude Nougaro, Maxime Leforestier, Mort Shuman,  
Los Muchachos, Yves Simon, Teresa Rebull**

Pianiste : RICARDO GARRIGA

Presentation : YVON DAUTIN

Location : 33, rue des Vignoles - Téléphone 370 46.86. PRIX DES PLACES : 13 F.

FONTAURA

# Las obras y los días

## En torno a la prostitución

Mucho puede favorecerle a la recién creada en Francia, Liga del Derecho de las Mujeres el que una de sus principales animadoras sea la conocida escritora y profesora Simone de Beauvoir. Laudables iniciativas se notan en el texto del manifiesto que han hecho público. Una de ellas es lo que afecta a la abolición de la prostitución, que aducen nunca como ahora ha alcanzado tales proporciones. Patentizan su protesta ante el hecho de que «se utilice — dicen — nuestro cuerpo como una mercancía» Pero, y aquí sí que el talento de la señora de Beauvoir puede tener muy plausible aplicación, hay que empezar por el hecho de que, en buena parte de matices la mujer trate, como exponen en sus escritos, de «transformarse a sí misma». Tomemos como ejemplo el hecho de la prostitución:

En la novela, en el teatro, se ha presentado como uno de los infortunios mayores que han caído sobre la mujer, el caso de tener que prostituirse. Engañada, luego despreciada de todos, arrojada al arroyo, a la miseria, ha tenido que alquilar su cuerpo para poder vivir. Se ha hecho alusión a la penuria, física y económica, existente en diversos países, viviendo un ambiente de guerra, de ocupación, de espanto y de incertidumbre en torno a la suerte de la existencia humana. La prostitución en circunstancias como éstas es producto de la desesperación y de la agobiante necesidad. Momentos de angustia que, a falta de otro recurso que poder escoger, ha habido mujeres que con amargura han tenido, a cambio de unas mo-

nedas, que entregar su cuerpo a la lascivia del primer desconocido.

¡Ah, pero hay otra prostitución femenina que está bien lejos de obedecer a los motivos antes indicados! Particularmente en los países de economía desarrollada, y en el ambiente social de las ciudades campea la prostitución que lo es por vicio, o por un cálculo material de orden utilitario. Hace algún tiempo, en una revista francesa se publicó la interviú de uno de sus redactores con una «putain» de las que hacen paseos nocturnos por las calles y callejuelas del distrito parisino de Pigalle. Sentados ante una mesa de «bistrot» del barrio, manifestaba la mujer que lo que otras ganan trabajando todo el día en una fábrica, en un despacho, o en un almacén en plan de vendedoras, ella lo obtenía, e incluso con creces, en dos horas, o menos, de «trabajo» por la noche. Aducía que le quedaba todo el día libre, pudiendo vestir lujosamente y comer beber y fumar opíparamente. El periodista le habló de la falta de dignidad que suponía el ceder su cuerpo a cualquier desconocido a cambio de dinero. Y ella con viveza respondió que, con dignidad o no, menos la convenía el estar ocho o nueve horas diarias trabajando para engrosar los beneficios de un patrón.

Lo dicho: Simone de Beauvoir y quienes como ella se aprestan a batallar en favor de la dignidad femenina tienen mucha e importante labor a realizar contra la sociedad opresora y contra la ola de vicio y degeneración que determina el modo de ser de algunas mujeres.

que mal, no llegara a transformarse en mal mayor!

En la Guerra Europea, el concepto del mal menor hizo que algunos anarquistas aconsejaran que se luchara en favor de las democracias. Luego pudieron darse cuenta de los menguados resultados. Cuando en Rusia los bolcheviques tomaron el Poder, hubo anarquistas lo suficiente ingenuos para creer en la demagogia comunista al pretender libertad, justicia, en sus toques de propaganda. ¡Pronto experimentaron de cerca las consecuencias! De nuestra etapa revolucionaria de 1936, por lo reciente, quedan los recuerdos bien aleccionadores al respecto de lo que resultó la intervención libertaria en funciones vinculadas al Estado. Todo han sido posiciones emanando de la creencia en lo del mal menor.

Naturalmente, en sociología surgen factores que al presentarse de improviso, el que no hayan sido experimentados todavía, pueden inducir, al tomar una determinación,

a lamentables errores. Pero de todo cuanto la experiencia enseña cabe, es aconsejable el aprovecharse, sin la apriorista vacilación de pensar que el hombre — como dice un adagio — es el animal que tropieza dos veces en la misma piedra. Cae de su peso que un régimen que otorgue libertades cívicas, nuestras convicciones han de tener probabilidades de poder ser difundidas, cosa que ya no es igual al tratarse de régimen totalitario, fascista o comunista. Pero ello no debe significar, en ningún sentido, directa o indirectamente, hacer el juego, dejarse deslumbrar por la política liberal. En todo caso la diferencia de un sistema de gobierno a otro puede dar la resultante de que si el uno nos ofrece posibilidad de actuar a plena luz, no haga falta el uso de procedimientos que se explican cuando se obra en clandestinidad, y más todavía si se tiene el provocador asedio de polizontes, azuzados por las altas jerarquías represivas.

## Angel Guimerá, atento a la vibración del ambiente popular

Alto, recio de cuerpo y un poco encorvado, ya en su ancianidad, el gran poeta y dramaturgo, en los anocheceres de primavera y estío, solo y meditabundo, solía pasear bajo las esbeltas palmeras de la Plaza Real, aquel lindo oasis de paz junto al bullicio de las ramblas barcelonesas. Solía sentarse en uno de los bancos de la plaza, quieto, como escuchando el murmullo del agua de la fuente, o el estridente piar de los pajarillos que iban de un árbol al otro. Pero cuando en el centro de la plaza se adensaban los grupos en donde se discutía de sindicalismo,

de anarquismo, o de otros temas candentes entonces, Guimerá se acercaba, escuchaba sin abrir la boca. Diríase que amaba saturarse del ambiente popular. Al verle evocamos sus obras, sus poesías nimbadas de aura popular y justiciera. Pensábamos en el magno simbolismo de su «Terra Baixa», la obra dramática traducida a todas las lenguas cultas. La obra en que un sencillo pastor mata al «dobo», al tirano de vidas y haciendas. Han pasado cincuenta años desde que falleció aquel hombre bueno, sencillo, devoto de la justicia.

## Principios anarquistas y teoría del mal menor

Es lógico que al afirmar una posición idealista, como pongamos por caso el anarquismo, no baste el decir que no se es sectario, que se repudia toda confabulación dogmática. Esto se ha de probar teorizando, desarrollando el contenido doctrinal del ideal y, sobre todo, en el comportamiento personal de todos los días. Mas el no estar encastillado, con rigidez inamovible, en aquéllas o en las otras apreciaciones, tampoco supone que en las convicciones, en la argumentación teórica se tenga que ofrecer tal elasticidad que la esencialidad del anarquismo, de su fundamental contenido, apenas quede nada, o vaya resultando de inconcreta significación.

Siendo los anarquistas partidarios de la cultura, del progreso moral e intelectual, de todo cuanto signifique avance positivo, evolución progresiva, ha de convenir tener en cuenta aquellas novedades controladas por la experiencia para incorporarlas a lo que son matices teóricos del ideal. Es, en suma, lo que Kropotkin en su tiempo buscó dejar patentizado al escribir la obra «La ciencia moderna y el anarquismo». Buscó incorporar a las ideas lo que en tanto que novedades beneficiarían al ideal anarquista. Es este sentido progresivo, nutriendo el anarquismo de nuevos conceptos científicos, artísticos, filosóficos, etc., que ha de ir robusteciéndose sin perder su esencialidad. ¿Cómo no aprovechar puntos de mira de

eminentes pensadores de ahora como From, Piaget, Lorenz, Marcuse, Wats, Sauvy, Kretschmer, Tinbergen, Illich y muchos otros que se podrían citar? Es en este sentido que ha de ser plausible una constante tendencia revisionista: captar de las diversas opiniones expuestas por pensadores de relieve intelectual como los citados lo que pueda corresponder a unas u otras facetas del contenido global del ideal.

Pero no es de ahora que se propicia otra especie de revisionismo que podríamos denominar «teoría del mal menor». Suele argumentarse estableciendo lo que toma carácter de opción en sentido de dilema. Por ejemplo: posición de los anarquistas entre la política rusa y la norteamericana, o bien entre un régimen totalitario y el de orientación democrática. En este último se nos permite actuar, se nos tolera, mientras que ya no es igual al tratarse de regímenes de imposición uniforme. Ya en este plan de consideraciones, para algunos diríase que les parecen desplazadas las críticas en torno al sistema democrático o liberal. Hace unos años en Francia emprendió André Lolulot una campaña de propaganda tratando de convencer a los anarquistas en relación a la necesidad de votar a las izquierdas para así contrarrestar la influencia de las derechas. Es la concepción del mal menor. ¿Cómo si lo menor, en tanto

## Discos

A la vista del enorme Programa confederal del 21 de abril que se aproxima, ha revenido a nuestra memoria una exageración antañona: «Espectáculo monstruo, mitin monstruo...» Lo «algo monstruoso (por Barcelona de noche) que reposaba un momento», del M. Rey de «Donde está Dios»; y la «monstruosidad autoritaria», y otras monstruosidades.

Felipe Alaiz solía aseverar que un mitin podía ser monstruo por los monstruos que ocuparan la tribuna, y es por algo por el estilo que el mitin abarileño que vamos a tener en la Mutualité de París no le endosamos el remoquete de super-enormista.

Cuenta Pepet d'Uxó que de regreso de un mitin en la parte de Lérida, un militante del POUM replicó con bofetón a Alaiz una procacidad antimilitiana de éste. En vez de devolver el cambio, Felipe se limitó a certificar: «Me está bien; por haber asistido a un mitin.»

En concreto, nuestro «Rodela» no había nacido para trotes de tribuna.

José Chueca tampoco. Buenísimo escritor e inmejorable persona, «solamente». En cambio Eusebio C. Carbó desbordaba tanto en lo oral como en lo redactivo, sobre todo en lo primero. A Chueca le dio en 1915 por volverse aliadófilo como los compañeros de «Acción Libertaria». Carbó lo contendió desde «Reivindicación» de Barcelona y el año Chueca le correspondía en talento y pasión muy

de su estirpe. Y como por apasionado y verbótico Eusebio, un día éste se plantó ante el quiosco de periódicos que Chueca poseía en el Coso zaragozano, y ante la fuga palabrera del ampurdanés que Carbó era, Chueca sólo acertó a mustiar: «Ya sabía yo que tú...», y con el tema de «Tú sabías que yo...» Eusebio tabarreó al maño hasta que éste, abrumado, abandonó el negocio en espera de que su contrincante se ausentara del Charco.

En Valencia el propio Eusebio fue enjuiciado por la muerte del Conde de Salvatierra, y despreciando el concurso de su abogado tomó personalmente su defensa, llegando casi a establecer que en la muerte del Conde citado bien pudiera andar mezclado el propio fiscal que por el criminal delito le pedía a él, el inocente, 30 años de presidio.

Por su parte, su compañero de banquillo, Román Cortés, abrumó al ilustre tribunal con una argumentación sencilla, pero lógica: «¿Cómo podía yo derramar sangre del señor Conde sin faltar al reglamento de la Sociedad Vegetariana de Valencia, de la cual formo parte?»

Ambos procesados fueron absueltos. De Carbó podemos aducir otra mitinada. Como la sala era invernal dejó de argumentar para acogerse al denuesto. Pagó la patente el Rey, al que trató de adúltero, de cabrón, de gallináceo, de zoquete... y cuando el delegado de la autoridad trató de cortarle el discurso por insultos a S. M., Carbó le atajó: «¡Alto aquí, señor ignorante! ¡Estoy hablando de Carlos VIII de Inglaterra!»

Nuestro mitin es largo como la vida misma.

DISCOBOLO

# El condominio americano-soviético

por JAIME BALIUS

A defecto de poder redistribuir la carta mundial, como hace treinta años, los Estados Unidos y la URSS tratan — y ello es cierto — de repartirse las principales decisiones concernientes a la paz y a la guerra. Ejemplos: el conflicto del Próximo Oriente y el Vietnam. Y esta colaboración entre las dos superpotencias se hace extensible al terreno económico y ello se manifiesta ya en las cotizaciones de cereales en el mercado mundial como en el utillaje industrial y en los productos agrícolas. Influyendo de una manera manifiesta en los principios comerciales y monetarios y en las materias primas. Las remesas de trigo americano a la URSS realizadas en 1972 comportan un protocolo secreto por lo que se relaciona al pago de la mercancía. Los rusos no pagaron en dólares, lo hicieron en oro soviético. Es decir, que los americanos que en 1972 el dólar estaba seriamente depreciado, fueron obsequiados por los rusos con el metal que es superior al valor de su moneda y a razón de 42 dólares la onza, que depasaba la tasa oficial.

La carta USA-URSS fue firmada en Washington el 22 de junio de 1973. Fue una especie de maridaje entre el gendarme del capitalismo internacional y los usurpadores del Octubre de 1917.

Se dijo en junio de 1973 por la boca de los compadres Nixon y Brejnev que los acuerdos concertados aseguraban la paz en el mundo y que quedaba conjurada toda posible guerra nuclear. Tales augurios quedaron desmentidos al estallar en Octubre de 1973 la guerra del Kipur entre israelitas y árabes que responden respectivamente a las zonas de influencia de los dos Grandes.

En las cercanías del primer aniversario del viaje que hizo Brejnev a la capital de Estados Unidos reaparece en escena el lacayo de

Nixon, que se halla en Moscú preparando el viaje de su amo a la «patria del proletariado». El viaje del huésped de la Casa Blanca está proyectado para conmemorar el primer aniversario.

No puede decirse que Nixon pretendía aterrizar en la Europa Occidental para celebrar el veinticinco aniversario del Pacto Atlántico. Son conocidas las circunstancias que le impiden, por el momento, de realizar tal propósito. La postura del ministro de Negocios extranjeros francés M. Jobert, que llegó a decir que «los americanos quieren que los europeos sean sus domésticos». Las palabras de Mr Jobert no son compartidas por el socialista alemán Willy Brandt ni por el laborista inglés Harold Wilson. Es una paradoja que un gaullista haya dado una lección de previsión política a los dos líderes socialistas europeos que detentan el poder y al que llegaron gracias al timo electoral del que es víctima la clase trabajadora en donde predomina la influencia marxista y entiéndase por tal el socialreformismo y el stalinismo que sigue los dictados de la política exterior del Kremlin.

Entonces, nos hallamos ante la segunda edición del nuevo Yalta. No obstante que comparten los dos Grandes, ambos no están exentos de dificultades y de debilidades: la URSS en Europa Oriental y los USA en su régimen político y presidencial que se resume en el Watergate. Los dos imperialismos, el americano y el soviético, reinan sobre sus clientes y satélites, convocándoles como hacía Carlomagno con sus barones. Su cooperación es de esencia netamente reaccionaria que halla un parangón histórico desde 1815, o sea la época de Metternich. En fin, rivalidades y contradicciones subsisten. Kissinger ha empleado la palabra de fricciones, para no hablar de regateos o de gitanería.

¿Cuáles son sus límites? En Euro-

pa, en Asia, en Africa, en América Latina y en el Próximo Oriente nuevas fuerzas se levantan aunque por el instante aparezcan como vacilantes y difusas. En la reciente Conferencia suramericana de Méjico, Kissinger se vio obligado a hacer marcha atrás y otorgar concesiones puesto que el imperialismo americano es seriamente contestado en la América Latina. Por lo que respecta a Europa el propio Kissinger ha reconocido públicamente que prefiere tratar con Chu-En-Lai, Brejnev o Sadate que con Mr Jobert, ministro francés de Relaciones exteriores.

La Comunidad Europea, a pesar de sus dificultades energéticas, es una fuerte potencia económica comercial y financiera y Europa es rica de un pasado, de una experiencia, de una nutrida población y rica en conocimientos industriales y técnicos capaces de levantarlos a su más alto nivel. Pero la Europa capitalista está atada de pies y manos por la fuerte penetración del dólar. Es de presumir que a medida que vaya tomando conciencia el proletariado europeo amanecerá, poco a poco, en el firmamento del Viejo Mundo una aurora de liberación y que cortará el cordón umbilical que la ata a los dos supergrandes. Situémonos en la hora presente, ante el ultimátum de Nixon, que amenaza con retirar sus tropas estacionadas en Alemania si los europeos no se hincan de rodillas. Se trata de los 280.000 hombres que EE. UU. tienen en Europa después de los treinta años de la capitulación nazi y veinte años después de la muerte de Stalin. He ahí el drama espantoso que envuelve nuestro continente. Nosotros no podemos creer ni por asomo que acampado en suelo europeo tenga por objetivo impedir toda intención de penetración militar rusa. El maridaje ruso-americano ha llegado a tal extremo que afirmamos sin ambages que la misión de los americanos en Europa

y su fuerte presencia militar tienden exclusivamente a ahogar toda intentona revolucionaria. Ni más ni menos y ello con la complicidad de los rusos. Calcúlese la penetración moral que tendrá Europa el día que los trabajadores europeos sean quienes empuñen el timón de la nave europea. Acabamos de referirnos a los millares de G.I.S. Pero hay que agregar las 7.000 cabezas nucleares que están guardadas en cien depósitos de Europa. El ejército rojo dispone en Europa oriental de materiales atómicos en proporción similar. Y según el rotativo «New York Post», la URSS tiene destacados en sus fronteras occidentales, incluyendo los Estados satélites, cerca de 40.000 tanques.

El doctor Henry Kissinger es un judío originario de Baviera (Alemania), que por las circunstancias habla como americano sin que tenga el menor trazo común con los peregrinos del May-Flower, desembarcados en 1620. Han sido las persecuciones que han nutrido la población americana. Nixon es un cuáquero de origen irlandés, pero debe su primacía política al Wall-Street. Hoy la política norteamericana es la más reaccionaria del mundo y por ello sólo pueden aliarse a los neostalinistas rusos.

A la URSS y a los USA les une el temor de una Europa fuerte. Para ello la ocupan militarmente y la destrozan económicamente. Los miles de millones de dólares que compraron las Bancas centrales europeas cuando la depreciación de la moneda yanqui con el objeto de evitar su hundimiento y los eurodólares que manejan a su antojo, los grandes consorcios multinacionales, atan a los capitalistas europeos a la inflación que provoca el caos monetario. Téngase presente que el petróleo se paga en dólares, y todas las materias primas. Nos hallamos ante el imperio del dólar, que, como es de rigor en toda conquista colonial, es la vanguardia de la fuerza bruta. Los capitalistas americanos necesitan el mercado europeo por su capacidad de adquisición.

Es hora que se estructure la nueva Europa, pero para lograrlo hay que abatir la llamada Europa de las Patrias y al unisono hay que eliminar la influencia marxista que engendra incondicionales tales como Willy Brandt y Harold Wilson, que ante la actitud de Nixon le apoyan abiertamente.

Nixon irá a la URSS en junio próximo, pues Brejnev y Kissinger están de acuerdo en que ante la posibilidad de un despertar de los pueblos europeos no cabe otra salida que la reedición del pacto Washington-Moscú de 1973.

## EL INTERES DE LA TOMBOLA DE ESTE AÑO

Afecta a todos los compañeros, a todas las FF. LL. cenetistas. La C.N.T. del Exilio hace para España, en solidaridad, propaganda y cuanto sea en beneficio de la Organización y las ideas. La C.N.T. HACE, en España, en Francia y otras lejanías. Mientras otros deshacen, pues ocupación mejor no la tienen.

Aunémonos, nosotros. Acudamos sin regateos a lo nuestro. ¡Propiciemos el éxito de la Tómbola!, pues en ella no hay prurito, sino ganas de elevar y fortalecer nuestro Ideal y a la Organización que lo acoda. Comprendamos; se está a tiempo.

## Arístide Lapeyre

Nueva hoja del Calendario Compañeril arrancada. Arístide Lapeyre ya no existe. Fortuitamente nos hemos enterado de ello. Igual que cuando desapareció otro entrañable: Eleuterio Quintanilla.

Sabíamos de Lapeyre — de los tres hermanos Lapeyre —, pero a Arístide lo tratamos en la clandestinidad. El era salido del Fuerte de Ha, donde pasara tres meses en calidad de rehén de los alemanes. A soldado nazi caído en emboscada, 25 rehenes fusilados, esa bestial ley de guerra.

Cuando los compañeros me entraron en el sub-comité nacional de la C. N. T. de los españoles en Francia para cubrir la vacante Berruezo, aparte contactar con los actuantes Malsand y Pastor, lo hice con Lapeyre A., sonriente colaborador nuestro pese al mal trago transcurrido meses antes. De este amigo francés — languedocino por apellido y carácter, pues era de Agen —, cautivaban en seguida su afabilidad, su dedicación, su inteligencia. Por su objetividad y sus maneras, se comprendía que mucho había aprendido y asimilado del maestro del anarquismo galo: Sebastian Faure. Enfermo y reducido en Royan, el maestro era visitado y alentado por Arístide, no importándole a éste el peligro de cada viaje. El camino de Burdeos a



Royan estaba infestado de alemanes nocivos. Así, uno de los consuelos más firmes que Faure tuvo en sus días más amargos y concluyentes, fue el que le aportara su discípulo A. Lapeyre, el mayor de los tres hermanos barberos en la Fusterie bordelense. (Aclaremos que, a la sazón, Pablo estaba en Alemania en calidad de prisionero.)

Sobrevenida la liberación Arístide desbordó en actividades: mítines, festivales, manifestaciones callejeras. Era un placer, aquello. Libertariamente se levantaba un dedo, y millares de compañeros se presentaban a la tarea. Llenábamos, para un acto hablado, una función, un Pro-España libre cualquiera, los teatros mayores de Burdeos. Los

socialistas españoles, conducidos por un adalid suyo de Gijón, se apoyaban en nosotros, y juntos reducíamos a «la chinada» comunista que trataba de imperar en el exilio, y a fe que lo conseguíamos cordial y multitudinariamente. En una fiesta cívica conmemorativa de los mártires de la Resistencia contra el hitlerismo, la proporción de españoles concurrentes a la misma fue de 5.000 contra 250, favorable a nosotros. Y cuéntase que varios que simulaban ser «coletas» manifestantes, cobraban equis cantidad para llevar el paso «pasionariamente».

En todo Arístide estaba con nosotros: con su verbo claro y poetizado, a la manera de Pietro Gori; con su colaboración personal en asuntos de puerta adentro, con su barbería convertida en librería anarquista y en club ídem, en sus intervenciones literarias en lo que publicábamos, especialmente la juventud nuestra. Fue, Arístide, un entregado a la causa, un orador de gran vuelo, un amigo de todas horas. Su archivo se abrió entero para facilitar la confección de «La CNT en la Revolución española». No tenía jamás un no.

Tal vez malos consejos recibidos le enfriaran algo con respecto a nosotros. Mas en su hora fatal hemos cerrado los ojos y besado su recuerdo. — J. F.

# La conferencia sobre Literatura dada

## EN EL CENTRO CONFEDERAL DE PARIS

(Continuación)

AUTODIDACCIA

La literatura autodidáctica ha dado numerosos y modélicos ejemplos de inteligencia y de sentido humanista. En la mayoría de casos ha logrado éxitos de seriedad y de enjundia, aunque no siempre éxitos de edición.

Los universitarios son literatos aventajados. Sus estudios les permiten desarrollar, con relativa facilidad, el tema escogido. Sus conocimientos — lógicamente amplios —, junto a sus posibilidades económicas, les facilitan la labor dándoles tiempo de asueto para libar la miel de documentos legados a la posteridad. En una palabra: emancipados del trabajo forzoso para subsistir, aunque sean medianos observadores, por poco que espiguen en mieses ajenas pueden permitirse salir airosos en sus pretensiones literarias.

Como el escultor cincela la piedra, escogiendo para cada toque el acero adecuado para dar fin a su obra delicada y pedirle que hable, porque, habiéndole dado su propia alma, lo único que le falta es la palabra; como el pintor que, terminada su tela, admira los seres que ha sabido sensibilizar, así, toque tras toque, el escritor que tiene tiempo y ha usado los bancos universitarios, puede pulir y dar caracteres reales a sus personajes, aunque no haya convivido nunca con ellos.

Para el autodidacta la labor es más árdua y diferente. En general, desde niño ha luchado para lograr un mendrugo de pan, compartido las más veces con sus hermanos. Inspirado por una fuerza que le anima a crear lo que siente y piensa, vive desvelado, entregado a ella, aprendiendo cada día un poco más, estudiando en el libro siempre abierto y especial de la experiencia que se vive. De la suya, de la de su familia, y de sus compañeros de fatiga, logrando reflejar las sensaciones del medio que lo envuelve, con tanta fidelidad que, leyéndole, nos aparecen sus escritos como retratos que nos regocijan o nos apenan.

Los sentimientos humanos más elevados, como los más rastreros, suelen ser cincelados con la pluma del autodidacta, mejor, muy a menudo, que por la del didacta. El primero expresa lo vivido, lo que le ha hecho exaltarse o agobiarse. Anima y sublimiza gestos humanos. O los condena cuando son mueca de fealdad. La realidad del segundo pasa a través del tamiz de sus estudios. No rezuman los hechos el sudor de vida, como la rezuma el autodidacta.

Los zoquetes de tomo y lomo que administran España, han considerado la escuela como artículo de categoría lujosa. Los escaños universitarios sólo han sido pisados por los privilegia-

por FERNANDO FERRER

dos. Quizá por ello, el nuestro sea un país de autodidactas.

Muchos de ellos cayeron durante la contienda civil. Otros escaparon hacia nortes de exilio. Los que quedaron con vida en España, tras interminables años de suplicio lograron salir de las mazmorras franquistas para vegetar en la miseria económica y, más dolorosa aún, en la miseria intelectual, debiendo callar lo que llevaban dentro.

Tras haberle leído, no se puede olvidar al novelista avanzado que fue Higinio Noja Ruiz, — hijo de la mina —, desaparecido recientemente, tras largos años de cárcel. Sin contar su labor periodística y pedagógica, sus obras son lecciones de sicología y de crítica, enfocadas hacia un humanismo jamás renegado. Con motivos para odiar, porque los lobos se ensañaron con él, con sus compañeros, con todo lo que había de viril en España, de decente y de humano, sus palabras eran de bondad. Su libro: «Como el caballo de Atila», le hubiera eximido, en condiciones y circunstancias normales, de toda preocupación material. Sobre todo en la época actual, de trasiego de ideas y de revisión radical de conceptos que ponen la sicología del brazo de la sociología y dan nuevos rasgos a la filosofía, ayudando al hombre a ahuyentar los cuervos que le impedían decir o denunciar algo.

Pienso en Mariano Viñuales, excelso parabolista, curandero de tristezas, mano piadosa que palia males físicos y voz que nos alegra cuando nos dice por qué florece la acacia en invierno...

Pienso en el poeta Cristóbal Vega Alvarez, cuyos ojos vieron apagada su luz en la penumbra de los calabozos franquistas, sin que ese cautiverio lograra, pero, cegar los ojos de su alma, que nos dio sublimes estrofas que respiran amor, proscriben la blasfemia y dan al hombre el mensaje más elevado de loas a la libertad.

Pienso en tantos y tantos... Desaparecidos unos; actuales y valientes otros que son promesa para el mañana. No quiero nombrarlos todos. Me reprocharían si dijera sus esfuerzos, la voluntad desplegada para lograr construir, letra tras letra, su primer libro, y el segundo, y más libros aún, en los que desfila la vida de estos cuarenta años de dolor español y en los que resonan, al lado de las protestas contra la injusticia, los ecos de cantos que llaman al porvenir.

Poetas, historiadores, narradores, cuentistas. Todos dicen su palabra constructora; todos piensan en el mañana y en los hijos de Es-

paña, de la España del porvenir, esos hijos que, sin dejar de ser obreros de la mano, deben poder elevarse hacia las cimas de la sapiencia y que, hijos del pueblo, han de tener abiertas las aulas de los templos de la sabiduría para que, con el espíritu lleno a la vez de realidad y de ensueño, puedan crear rosas de amor, perfume de poesía y monumentos que admiren al mundo.

También Cervantes fue autodidacta. El maestro de los autodidactas. La antorcha de los hombres que saben galvanizar sus facultades para seguir adelante, decir lo que piensan, lo que sienten y envolver el alma española con el manto de la energía y de la bondad.

Yo creo que el autodidacta debe inspirarse de La Bruyère quien dice que, en literatura, el autor que está días y días buscando una palabra para expresar su pensamiento de la manera más bella posible, se da cuenta, al fin, que la que más y mejor le conviene es la más simple y natural, que debía aparecer sin esfuerzo. Porque, como veremos luego, a partir del momento en que el autodidacta quiere jugar a escritor de carrera universitaria, entonces flaquea y ha de volver por su alma. Por su espíritu... Y no hay que olvidar lo que decía J.J. Rousseau: «... la escuela que más he frecuentado y en la que más he aprendido, es la escuela de la adversidad».

De todas maneras, para los que creen o creemos en los frutos agradables de la revolución en el sentido humanista, no estará demás reflexionar sobre la necesidad que tiene el revolucionario de ampliar su cultura. Porque cada hombre culto, puesta su cultura al servicio del bien, es un motor favorable para la liberación de la humanidad, puesto que ésta será más rápidamente y mejor liberada, cuanto más cuente con individuos cultos, equilibrados, conscientes y productivos.

El escritor del pueblo falla, cuando en sus escritos se sale de la fuerza que le da su corazón, yendo en busca de maneras que no le pertenecen y que sólo le sirven para fracasar. Y ha de tener en cuenta el autodidacta, que en general tiene bien desarrollado ese sexto sentido que es el sentido común, que hay letrados que nunca le conocieron y que, cegados por la retórica, solo verborrean.

Los autodidactas que desde principios de siglo van labrando en el campo de las letras deben expresar una cultura nueva, la del hombre que trabaja, en oposición a la literatura del hombre que domina. Y nunca olvidar a Maragall: «Poetes vetlleu sobre la pureza de la vostre emoció». (Poetas, velad sobre la pureza de vuestra emoción).

(Continuará)

## Información española



Ha sido robada del Castillo de Palafox una estatua religiosa de 80 kilos de peso, cotizable en un millón de pesetas. Un esfuerzo más, y los ladrones cargan con castillo y todo.

— Novedad en un bar de Bilbao: la instalación de una biblioteca al servicio de los consumidores. (Desde 1925 funcionó una biblioteca con más de mil volúmenes en el café Goya de Igualada. Samblancat comentó la sabia ocurrencia del cafetero.)

— El día 7 de agosto en Madrid se celebró el Día Mundial de la Salud. Con la particularidad de que la mayor parte de organizadores y concurrentes al acto están enfermos.

— El número de accidentes del trabajo que ocurren en España durante un año es de un millón en cifras redondas. Los gandules tienen resuelto este problema desde siempre.

— El conflicto del ramo del agua de Barcelona parece haberse resuelto con mediana satisfacción para los trabajadores. Lo que va de ayer a hoy. Los «cilindraires» antaño eran los más aguerridos del cuadro trabajador de la capital catalana.

— La autoridad ha suspendido la asamblea de taxistas que debía celebrarse el 5 de abril. Ello en Barcelona, igual a toda España en desafueros de la índole.

— En Tarrasa han sido detenidos siete obreros antifranquistas. Uno de ellos, vapuleado por los agentes, trató de defenderse, pero los brutos le pegaron con tanta fuerza que el agredido tuvo que ser conducido al hospital.

— En protesta contra el encarecimiento del transporte urbano un autobús ha sido atacado a golpes de «cóctel» en la ciudad de Sabadell.

— Por el mismo motivo y por la

mala condición de los coches, en Tarrasa el servicio urbano de cares está siendo boicoteado.

— En Santa Coloma de Gramanet un autobús ha sido incendiado.

— Andalucía en descenso. Durante el año 1973, 15.172 habitantes pobres de Sevilla, Granada, Jaén, etc., han abandonado sus lares para dirigirse a lugares industriales de Cataluña, Baleares, y Norte de España.

— Falange de La Coruña protesta porque el himno «Cara al sol» haya entrado en la categoría «pop». Efectivamente, ese nuevo baile «hippy» exige de las mujeres un movimiento de caderas que la señorita Pilar Primo de Rivera no estima favorable a los preceptos fundamentales del Movimiento.

— El gobernador civil de Valencia suspendió el acto de presentación del libro «País valencià pel camí del retrobament», que su autor, Josep

M. Soriano debía leer en la librería «Tres i Quatre». Todo sea por la cultura patria.

— En Eciija hay silencio de campanas. Nadie quiere tañerlas. Por tratarse de instrumentos de cuerda, los curas de parroquia se han dirigido a los violinistas, contrabajistas y guitarristas. Mas un instrumento de esos no pesa nada, en tanto que la campana San José, de la torre de Santa Cruz, hay que arrearla en sus tres toneladas, vulgo 3.000 kilos.

— El crucero pirata «Canarias» ha sido recalado definitivamente en el puerto de El Ferrol. Un paso más y será el desguace. La historia de este barco no honra a España.

— Restablecimiento de la alcaldada. Según una sentencia del Tribunal Supremo, los alcaldes pueden prohibir la celebración de reuniones de las asociaciones. Se está lejos del alcalde de Zalamea.

# Cosas de la Argentina

(Ver el n° anterior)

¿Cuántas cosas de esta índole ocurren en la Argentina de hoy? No lo sabe, pero está seguro de que pasan de muchos miles, ya que los mismos vehículos de propaganda del capitalismo y del Estado no lo pueden ocultar como sería el deseo de ellos. «Coimeros» se les llama a los policías, inspectores, políticos, militares y a todos los enchufados en oficinas estatales, etc. Siendo los militares los más degenerados de todos ellos, por tener todos los puestos claves en sus manos, habiendo llevado a la Argentina a la última miseria.

¿Cómo hacen para conseguir las «coimas»? Daremos algunas formas, ya que no dejan ningún vestigio documental. Hay zonas delimitadas por la municipalidad para efectuar ciertas industrias. Antes de comprar el solar, la persona que piensa realizar la construcción de la misma, se persona en la municipalidad donde se le dice sí o no, es aceptable dicha industria. Pero en la mayoría de los casos se les dice que sí. Al presentar después de la compra, los planos para su aprobación, se le exige del 25 al 40 por 100 del valor de la compra, en concepto de «coima». Viéndose dichos compradores acosados entre la espada y la pared no tienen otra alternativa que es ceder. Realizan a continuación la construcción que necesitan.

Al presentarse nuevamente para que le otorguen la habilitación le exigen con distintos pretextos para acordarle la misma, del 40 al 50 por 100 del valor de lo construido. Todos los días los mismos sean, se ven permanentemente acosados, con distintos pretextos, a soltar «coimas». ¿Como procede el comercio en general y la clase media, cuando ve que su capital decrece, día tras día, en beneficio de la gente del sable? Va en busca de él, subiendo los precios de una manera alarmante y vertiginosa. ¡Ah!, encuentran los «coimeros» uno de sus pretextos favoritos para robar más y más. Dejando entre ambos al proletariado, que es el que siempre paga las consecuencias, sumido en la última miseria. Cambian de profesión muchos de estos comerciantes e industriales, convirtiéndose en usureros, además de los que había anteriormente. Al preguntárseles porque cobran el 10 y hasta el 20 por 100 de interés mensual, responden: Pregúnteselo al gobierno militar, que cobra hasta el 500 por 100 por un solo día de atraso, al no pagarle la cuota adicional, y sube los impuestos con distintos pretextos hasta un 300 por 100 anual.

•••

Digamos algo de los dirigentes, del sindicalismo adherido a la CGT: Los trabajadores agremiados no han buscado todavía el calificativo adecuado para aplicar a estos transfugas dirigentes defensores de sus rebañes, ni tampoco la forma mágica para deshacerse de ellos, ya que quedaron enredados en las redes tendidas con la ley 14.455 de Asociaciones profesionales, decreto 969-69. Veamos algunas formas para su enriquecimientos y perpetuidad en el poder. Dicha ley obliga a todos los empresarios y empleadores del país, de cualquier índole que los mismos sean, a descontarles la cuota sindical a sus operarios o trabajadores en general y depositarla en los bancos, en la cuenta corriente de sus respectivos sindicatos, aunque los trabajadores no estén afiliados. Ejemplo: Si un sindicato aglutina a su alrededor 10.000 trabajadores, sus jefes optan por afiliarse el número

que les permita cubrir el importe de sus sueldos y el saldo pesos no tienen necesidad de contabilizarlo porque pasa en concepto de «changuita». Pero, a veces, no teniendo suficiente para vicios y enriquecimiento con la «changuita», piden a los bancos para comprar solares y efectuar viviendas para sus afiliados, las que serán una vez terminadas sorteadas entre sus afiliados, pagaderas en cuotas mensuales, ya que las pagan directamente al respectivo banco que les otorgó el crédito, dándose el caso en la mayoría de las veces, que dichas viviendas las pagan más caras que si las compraran a empresas particulares. ¿A qué se debe eso? A que al efectuar la compra de los solares, se ponen

de común acuerdo con el vendedor, dándole unos pesos más de los que él pretendía sacar por ellos, para que acepte hacer figurar en el Título de la Propiedad (escritura) un precio mayor del pagado. ¿Se hace boleto de compra y venta mientras el escribano prepara la escritura? No. Para que no quede ninguna prueba comprometedoras escrita. Pero aquí no termina la «changuita», ya que al darles a la empresa constructora la construcción de las mismas para su realización, saben arreglárselas para hacer los papellitos (letras), de tal manera que no quede ningún vestigio, y les quede libre de polvo y paja, del 35 al 40 uor 100 de lo invertido. Y si un día les parece dar elecciones

«libres», se encuentran con una sola lista, sin oposición, ya que saben elegir al trabajador antes de afiliarlo, y por si las moscas, y para vivir tranquilos las 24 horas del día se permiten el lujo de llevar permanentemente con ellos un semi-regimiento de guardaespaldas con pistola ametralladora lista para disparar (claro está, con la autorización de los militares). ¿Qué significa esto? Que vuestro sistema capitalista y estatal está podrido hasta la médula. Vuestro orden, vuestras leyes y el conjunto de vuestro sistema, está barajado y ordenado por lo más corrupto y podrido del ser humano. ¿No les parece?

EL CHAVAILLO

## COMUNICADOS

### LE COMBAT SYNDICALISTE

#### ABONNEMENTS :

France, annuel . . . . .	70 00 F
Semestre . . . . .	35 00 F
Etranger, annuel . . . . .	84 00 F
Avion, annuel, Amérique . . . . .	106 00 F
Australie . . . . .	114 00 F
Paiements : Roque Llop, 33, rue des Vignoles, 75020 Paris. C.C.P. n° 13 507-56 Paris.	

### CONFERENCIA EN TOULOUSE

Las FF. LL. de Portet y de Balma, prosiguiendo el Ciclo de Conferencias anunciado, celebrarán la próxima el día 28 de abril a las 9 h 30, ocupando la tribuna el compañero M. Sigüenza, quién disertará sobre el interesante tema: «La Tercera España. La Juventud y el Movimiento Libertario»

El acto tendrá lugar en la sala de la CNT, 4, rue Belfort, Toulouse.

#### F. L. DE PARIS

Anuncia conferencia para el 13 de abril a las 5 de la tarde a cargo del compañero Fabián Moro.

La asamblea general que tenía que celebrarse el día 14 de abril queda aplazada hasta nuevo aviso.

#### El Comité

#### F. L. DE PERPINAN

Convoca a sus afiliados a la Asamblea General que tendrá lugar el día 14 de abril a las 9.30 de la mañana en el local social, 9, rue du Chalmeau.

### COLOQUIO EN MARSELLA

Núcleo de Provenza invita a todos sus afiliados al coloquio que se celebrará el domingo 28 de abril de 1974, en la Bolsa del Trabajo a las 10 horas. Será iniciado por el compañero A. Alorda con el tema: «Exilio interior».

#### II° U. R. PARIS CNTF

Appelle tous les camarades à assister à l'assemblée générale qui aura lieu le samedi 27 avril, à 15h, au Centre confédéral de la CNT espagnole, 33, rue des Vignoles, Paris 20°.

**TOMBOLA pro España Confederal, pro «Espoir», y «Combate Sindicalista», claramente. Interesa el sorteo a todos los compañeros. Premios superiores en libros, 5000 volúmenes en suerte, máquinas de escribir, musicales, etc. Y otros objetos de distracción y arte. Cada boleto 0,95 F.**

**Sorteo: 30 junio en París, durante la Fiesta del Libro.**

1° DE MAYO EN MONTPELLIER A LAS 9,30 DE LA MAÑANA

## Mitin Commemorativo

de los mártires de Chicago y cuantos desde aquella fecha han sido inmolados por las fuerzas de la reacción mundial. En el Pavillón «POPULAIRE» sito en la Esplanada, Montpellier. Intervendrán:

**PIERRE CASADO, PIERRE MERIC, FEDERICA MONTSENY.**

Presidirá la C. de RR.

Por la tarde y en el mismo local, FESTIVAL a cargo del Grupo Artístico «Terra Lliure» de Toulouse.

Invitación cordial a los compañeros y amigos.

(Organización a cargo de la C. de RR. Hérault-Gard-Lozère, CNT.)

### AVIS AUX CORRESPONDANTS ET AUX SOUSCRIPTEURS DE « LE COMBAT SYNDICALISTE »

Régulièrement notre hebdomadaire est déposé à la Poste le mardi soir de chaque semaine. Les irrégularités de réception visent donc exclusivement le service postal. Faites réclamation, comme nous le ferons.

Le personnel du COMBAT SYNDICALISTE.

#### U. L. PARIS CNTF

Appelle tous les camarades à assister à l'assemblée générale qui aura lieu le vendredi 12 avril à 18h, au 39, rue de la Tour d'Auvergne, 75009 Paris.

### COMMUNIQUE DE LA II° U. R. CNTF

Une commission de propagande a été créée. Elle demande aux camarades désireux de s'exprimer ou d'apporter un témoignage sur des faits d'actualité, de lui écrire au 39, rue de la Tour d'Auvergne, 75009 Paris.

### LE CAS ETIENNE DESCHAMPS

Le camarade Etienne Deschamps, arrêté pour insoumission, poursuit la lutte à l'intérieur de la prison (grève de la faim...) Il a été transféré à l'adresse suivante :

Etienne Deschamps n° 9915

Maison d'Arrêt

17 rue Choviney

33170 Gradignan

Nous saluons la détermination et le courage de ce camarade.

#### SIA DE PARIS

#### Suscripción Pro-Marini

En asamblea general celebrada por esta Sección el día 31-3-74, se acordó se abriese una suscripción en favor del compañero italiano anarquista Marini, encarcelado por haberse defendido contra los ataques fascistas de que varias veces fue víctima.

Considerando los gastos que ocasiona el proceso y con intención de que nuestro óbolo contribuya a sufragarlos, invita a todos los antifascistas a que contribuyan a esta solidaridad.

Los donativos serán recibidos en la Permanencia de SIA, sección de Paris, 33, rue de Vignoles, o en Solidarité Internationale Antifasciste, CC n° 25 117 36. Centre Paris.

#### Primera lista de donativos :

SIA Región 150 francos; SIA Paris 150; P. Peralta 10; Tarragó 10; Genique 10; Capellas H. 10; Capellas (Laurens) 10; Radriguez Manuel 10; Cobos 10; Nolla 10; R. Llop 20; Buisán M. 10; Montaner V. 10; Amela 50. Total 470 francos.

#### RUEGO

Para enviar al interior se necesitan 3 ejemplares de «La revolución desconocida» (Volin) en español. Al efecto se agradecerán donaciones aunque se trate de ejemplares usados. Enviar a esta Redacción.

### « LES FRERES RECLUS »

Biographie de leur vie et leur œuvre, par Paul Reclus.

Un livre très intéressant, prix : 8,00 francs, destiné intégralement aux emprisonnés en Espagne.

En vente aux Services de Librairie d'« Espoir » et « Combat Syndicaliste ».

### «ENTRE CAMPESINOS»

de Enrique Malatesta

Precio: 2 francos.

Pedidos a: «Combat Syndicaliste», 33, rue de Vignoles, 75020 Paris, y a «Espoir», 4, rue Belfort, 31000 Toulouse.

# Este es Martín Fontes

II

DE LA REVOLUCION FRANCESA apenas nos quedaba la ilustración enciclopédica del nuevo horizonte para la cultura que se extendió sin límites por todo el globo, y el derecho de gentes y de conquistas espirituales. Lo demás, ya hacía rato que lo habíamos olvidado. Ni hugonotes, ni sans-culottes, ni girondinos, ni turbas desenfadadas paseaban por nuestra imaginación. Una revolución como la rusa parecía imposible. Sobre todo en proyección y mucho menos inspirada y llevada a cabo por grandes conglomerados sometidos a esclavitud y tiranizados por una dinastía zarista que se consideraba, desde el medioevo propietaria y con derecho de tropeñas, atrocidades y despotismos hereditarios.

Martins Fontes, igual que los hombres iluminados o socialmente ungidos en el mundo para traer a la tierra el cristiano mensaje liberador y libertador secularmente olvidado, estremeció conciencias, hizo saltar cadenas religiosas, rompió con dogmas y arrasó con las desigualdades materiales terrenas. Verdades que desde la muerte de Jesús no se habían escuchado, retumbaron en todos los oídos; himnos que venían de más lejos que las catacumbas romanas y los lamentos del circo, retemplaron el ánimo e imprimieron un pensamiento que está trabajando para la liberación de todos. El arte, la filosofía, la arquitectura hasta mismo, se relacionaron con tamaño acontecimiento. Lo que siempre pareció una verdad indiscutible sometida a crítica, al análisis, a la duda; los bienes adquiridos exigieron la justificación de títulos legítimos para garantizarlos. La sociología tomó una proyección nunca hasta entonces vista y una traducción de identidad lírica, sin asustar a nadie y cantando su lengua propia en cada país para que todos la entiendan.

Martins Fontes, poeta, escuchaba y descifraba estos misteriosos rumores para vivirlos y cantarlos con gracia en un paisaje exuberante y único en el globo, pletórico de sortilegios y de mitos que una raza martirizada y un mestizaje en

estado de fructificación añora y, de reflejo el canto de una revolución que nutre de esencias, de esperanzas de justicia y sepulta al mundo de penas. El arte poético de Fontes se nutrió de tanta epopeya fundida en un obsesionante, cordial y universal sentimiento, en flores y alabanzas hasta quemarse en este sugestivo simbolismo del amanecer humano.

Todo en su obra es admiración, emoción tropical de una naturaleza manifestada en versos, no en ángulo ascético ni en versificación mecánica, de estética automatizada, sino virtuosa, rimada y metrificada a su propio ritmo. Alberto de Oliveira era solemne, dice Cassiano Ricardo. Bilac, elocuente. Pero Martins Fontes no era solemne ni elocuente, sino clamoroso. En esto se distinguió de los poetas de su tiempo porque hizo sonoridades de grandes alturas, no abandonando a los clásicos para dejarse vencer y por los vicios de la época. Inquieto desde la edad temprana y subyugado por el encanto de la palabra, supo reintegrar en sus poemas a la mecánica intelectual en donde las emociones son los inventores permanentes, lo que no se palpa y se observa, lo que se presenta como solución únicamente por arte. Una fecunda renovación estética y la revolución social lo había envuelto en sus redes.

Hasta entonces los simbolistas habían sido sacudidos por los sonetos de Anthero de Quental, el gran poeta y filósofo. «Todos recibieron de este espíritu neoclásico una influencia ardiente», dijo Cassiano Ricardo. Martins Fontes se ha desenvuelto en su pequeño mundo, «utilizando un lenguaje simbólico, adelantándose a la cosmovisión atrapada en la televisión», porque residió en la tierra en un momento idealista, profundamente humanizado que no podía disociarse del destino de los hombres. Cuanto su imaginación tocaba transmitía irradiación a la sociedad.

LA POESIA TIENE UN DESTINO LEJANO. Encasillarla equivale a una cortina de hierro. No responde a poetas ni escuelas. Cada poema tiene su propia libertad. Necesita

hervir emotivamente a través de las generaciones; precisa fructificar en el trasiego humano, con ritmo del vaivén de su oleaje, meciéndose a placer hasta que el tiempo cruel en su hazaña tamizadora, lo vaya desmochando, condenándole a perecer. La vida poética de este personaje singular es toda espiritualidad, tanto en lo que concierne a su creación como al tono festivo y hasta ocurente y bondadoso al extremo. Francisco Luis Ribeiro afirma que tratar con él era ver una película cinematográfica en fantasía y color. Después de separarse, luego de asistir a aquel espectáculo era como volver la vista de una pantalla en ténico a otra en blanco y negro. Es decir, a la realidad de un mundo partido por la mitad, con altibajos de tráfico humano; de la alegría al dolor que atormentara a un Beethoven.

Aquel medio paradisiaco creado para los poetas, y que solamente ellos y los niños habitan, siempre ha sido un tormento para la ciencia médica que se encontraban y conjugaban en una sola persona. El fenómeno brasileño entre los literatos de fuste contemporáneos está vivo en Jorge de Lima y en Fabio Luz, igualmente médicos, quienes todavía por muchos años tendrán sitio en la posteridad artística como poetas de verdad y médicos clínicos del medio rural, aunque hayan nacido en grandes ciudades capitales de naciones y hasta algunas de las calles con su verdadero nombre. Esta dualidad profesional, suponiendo que lo poético entraña una profesión y no una virtuosa condición, ha malogrado pioneros de la medicina, pero ganado para la eternidad de la be-

lleza a muchas almas de doble y noble destino. No es exclusivo, sino generalmente común también en otras profesiones intelectuales y en distintos países. Pero en lo que se refiere a estos tres poetas contemporáneos, probablemente sea Martins Fontes el acaparador de los aplausos, acerca del cual se cuentan mil anécdotas, cada una más insólita que la otra. Entre ellas, la de recibir con una mano los honorarios profesionales y de personas ricas o con un medio de vida económico desahogado y con la otra regalárselo a los pacientes pobres. Comprar flores a los pacientes menesterosos que, jamás habían tenido un regalo de esta naturaleza o, encontrarse con comprárselos para dejarlos en libertad. O tropezar con una viejita que no podía caminar y llevarla a su casa en el mismo vehículo en que él lo hacía; y no ha sucedido una sola vez en que la agradecida supuso que el joven doctor lo hacía con otra intención que el de serle útil.

Todo en él era admiración y humana consideración hacia su semejante. La poesía quiso cultivarlo a su medida y en una juventud proliferante de varios libros pletóricos de grandeza. Su corazón palpitaba en tan ancho pecho que recibiera de su padre lo mismo que los ideales de nuestro tiempo. Su ideología socialista, en toda la amplitud del término lo llevaron a participar de los ideales, tan íntimamente que, partiendo de un sentido de justicia para las clases menos favorecidas en los disfrutes de la existencia, se identificó y confundió plenamente como un solo cuerpo social, ético y estético.

CAMPIO CARPIO

## Dos de marzo de 1974

Salvador Puig Antich fue ejecutado mediante el uso de garrote vil bajo el régimen de Francisco Franco.

Hoy renuncio, España, a tí, que no has sabido vomitar al tirano. A tu severa sierra y a tu campo de olivos.

Renuncio al tiempo que viví en Madrid y a ese premio y a ese falso honor de ese falso instituto de cultura que no abomina de los crímenes del caudillo monstruoso.

Renuncio porque no me cabe en el alma el dolor de esa España amiga en Carlota, en Casals, en Angeles Varela, en esa bandera de espacios suaves que Salvador Puig llevó en el corazón como una libélula.

Renuncio en lucha conmigo mismo porque esta sangre y esta lengua y este pensamiento han venido de allá — de las murallas de Castilla — y me ha nutrido el amor de Teresa y la locura de Goya y la gracia hecha flor y luna y caballos briosos y palabras — estrellas y palabras — ríos de Lorca.

Amo mi amor a esa infinita ternura con que abrazo al ángel de los niños y al cupido de los adolescentes y al dios de los viejos.

Amo mi amor a los blandos pétalos de Constanco Bernaldo, mi maestro.

Amo mi amor a los ojos-planetas de Carlota que recorrieron ascos de ombligos y ascos de viejas rotas que antes fueron colores en Madrid y en Málaga y en Tánger y en Barcelona.

Y amo mi amor a esta anciana que me nombra y que hoy, casi ciega, renunció a tí, España, por el crimen de no asesinar al torvo animal que enfaña tu honra.

Manuel Aguilar de la Torre

Pasquin de:

## ¿C.C.? Letras Confederales

(...de zorro y de chacal).

Iniciada la colección, «Crónicas» (1) no se limita a pasar revista de hombres, cosas y aspectos de España. Sería demasiada estrechez.

Así encontramos aspectos, cosas y hombres de otras latitudes.

Incluso roza altas nociones de morfología y psicología animal.

Por ejemplo, refiriéndose a otro sátrapa como Franco, de hispanoamérica, dice de él: frente estrecha, mandíbula potente, ojos juntos, mirada de zorro y de chacal..., gestos duros, etc.

E inmediatamente uno se ve aguijoneado y se pregunta ¿qué es lo que se quiere decir mezclando el chacal y el zorro? Hay, pues, que observar a estos animales donde sea y como sea.

Pero es más, en contados y observados no pienses lector que estarás saciado. Todo se encadena en la vida y si para comprender el alma del sátrapa en cuestión necesitas tener nociones del zorro y del chacal, para comprender a éstos necesitas conocer al sátrapa. Es decir, tienes necesidad de adquirir y analizar «Crónicas». No hay más remedio..., que así es de estimulante, aunque también de amena lectura.

A veces con pensamientos finos como un silbido, casi imperceptibles se descubre un mundo: «...en los tiempos de Weyler...» y ¡zas!, uno se deshace hasta saber qué particu-

(1) Se vende en nuestro Servicio de Librería y en buen número de librerías de Toulouse, Burdeos y París.

Precio: 11.00 francos.

laridades conllevaban aquellos tiempos.

Para ayudaros escribirá dentro de 15 días un poco más,

MASFORIO

### LA C. N. T. DE TOULOUSE COMMUNIQUE :

La C.N.T. (Syndicaliste Révolutionnaire) attire l'attention de l'opinion publique sur le cas d'Etienne Deschamps, jeune militant syndicaliste et réfractaire à l'armée.

Insoumis depuis de longs mois et vivant habituellement à Paris, Etienne n'a été arrêté que le 2 mars 74, à Lauzière (Aveyron), où il encadrant une « classe de neige ». Frappant au moment où Etienne, loin de ses amis, était assez isolé, le pouvoir a, semble-t-il, voulu étouffer la révolte de ce dernier.

C'était compter sans la détermination d'Etienne, qui avec le plus grand courage entamait le 9 mars une « grève de la faim » au camp militaire de Souge où il était transféré.

Aujourd'hui, par la grâce d'un autre transféré, Etienne a rejoint d'autres insoumis à Gradignan. Mais, pas plus qu'au camp de Souge, ils ne pourront réduire sa révolte au silence.

« LA VIE DE JESUS », de Robert Dalian, est un livre que vous ne devez pas manquer de lire. Illustré par son auteur vous y trouverez l'occasion de faire connaissance avec les textes originaux commentés et illustrés avec la plus riche savyre et la logique la plus agréable que vous pouvez imaginer.

Demandez-le à notre librairie.

Deux frères de bonne volonté :

## Elisée Reclus et Han Ryner

(Suite et fin)

Pour ce qui regarde Han Ryner, c'est à Maurice Blanchard que j'emprunterai quelques souvenirs : En février 1922, Han Ryner s'était engagé d'exposer l'affaire Armand à la 14<sup>e</sup> Section du Parti communiste, accueilli à sa descente d'autobus par son ami : Han Ryner m'avoua qu'il était faible et venait seulement de se lever après avoir gardé le lit deux ou trois jours, observant une diète rigoureuse. « Avant de sortir, il avait pris un verre de vin chaud, pour se remonter. Je lui reprochai son imprudence, mais il coupa court en souriant et il me fit remarquer qu'il avait promis de venir et que ce n'était pas la maladie qui pouvait le faire manquer à sa parole. D'ailleurs, il s'agissait de travailler à la réparation d'une monstrueuse injustice et cela primait tout. »

Il gagna la tribune, sa faiblesse était manifeste et, pendant quelques minutes sa parole fut laborieuse. Mais la salle était comble, et sa volonté, vite, victorieuse, lui permit de parler pendant une heure, avec la même verve, la même force persuasive, la même émotion qu'en temps ordinaire. (Cahiers des Amis de Han Ryner, n° 12, 1948).

Il y a encore ceci que j'aimerais dresser devant vous, chers Amis de Han Ryner, comme un trophée sublime de fraternité de deux esprits libres. A l'un comme à l'autre, il n'était point besoin d'insister pour les décider l'un comme l'autre à joindre leur voix à toutes celles qui clamaient justice et liberté, pour ceux qui peinaient, à la tâche, ou pour tous ceux qu'une injuste justice retenaient entre quatre murs d'infâmes prisons. Elisée Reclus prenant la défense des humbles et des persécutés, mais comment avoir la moindre hésitation alors que lui-même fut persécuté, et, rappelez-vous cette dernière tentative faite par Elisée Reclus à Paris, lorsqu'invité par le Comité de Défense de la Révolution. Quelques jours avant, il écrivait à P. Kropotkine : « Je devrais leur parler en paroles de feu, et je n'ai qu'un souffle asthmatique. Cependant, j'y mettrai toute mon âme. »

Hélas ! Elisée Reclus n'a pu faire son discours, cloué par l'émotion, « empoigné par la joie, de le retrouver dans le Paris révolutionnaire, j'ai dû me rasseoir, après avoir parlé cinq minutes : mon cœur était pincé. »

Mon ami Pierre Besnard, dans un article du COMBAT SYNDICALISTE, rappelait en janvier 1938, combien de fois Han Ryner fut mis à contribution par les camarades, les organisateurs de meeting, du Comité

de Défense sociale, pour parler en défense de Nicolau Mateu, Sacco, Vanzetti, Ascaso, Durruti, Jover, Armand, Dieudonné, etc., etc. : « Sa parole ailée, sensible et humaine, allait droit au cœur des foules, qui l'écoutaient et le respectaient. »

Elisée Reclus, Han Ryner : deux hommes, deux individualités. Ils furent eux-mêmes. Ce n'est pas peu de chose, dans un monde où la lanterne de Diogène cherche en vain à réveiller l'homme engourdi. Etre soi-même, être avant tout, tout amour, se dégager du mensonge, des idoles et des Dieux, qui promettent le bonheur et qui grincent et sourient envers ceux qui courbent l'échine ou la conscience, s'ils en ont une. Elisée Reclus, Han Ryner, je songe à présent à cette phrase, cueillie chez l'un d'eux au cours de mes lectures :

« Incliner diversement les cœurs, comme deux fleuves qui, partis de la même montagne, vont aboutir à deux golfes différents de la même mer. »

Toutes ces comparaisons, que j'ai risquées, entre ces deux admirables philosophes, concourent-elles à un rapprochement entre leur vie et leurs pensées ? Vous y répondrez vous-mêmes.

Quant à moi, je n'insisterai pas davantage, après moi, peut-être certains auront ressenti tout ce qui inclinait à une harmonie. Je voudrais que ce modeste entretien fasse revivre en vous tous l'œuvre où s'exalte la sagesse, la fierté et la beauté chez Elisée Reclus et Han Ryner, et que dans un même sentiment de fraternelle coopération, vous les unissiez tous deux, comme des précurseurs de nos sociétés de demain, car ils ont été l'un et l'autre des artisans de l'avenir et c'est ce qu'il importe de ressentir.

« Quel bonheur de reposer sa pensée sur des êtres que l'on sait parfaits, et dans lesquels on voit comme l'idéal réalisé de l'humanité future ». a écrit Elisée Reclus dans le T. III de sa correspondance. (P. 267).

Je suis heureux, mes chers amis, aux termes de cet entretien de saluer, ces deux hommes que furent Elisée Reclus et Han Ryner, de saluer deux pensées divergentes parfois, mais nobles d'harmonie, deux frères de bonne volonté.

Ils projettent dans l'avenir avec clarté et fermeté des pensées enlacées pour des mêmes causes. Avec une énergie commune, une même adoration, et des espérances identiques, ils chantent, cœurs épris de beauté, d'indépendance et d'amour, pour des lendemains de paix, et leurs résonnances de rêve et d'action affirment l'équilibre parfait de deux génies.

HEM DAY

## Propos d'un plombier

Lundi 11 mars 74, le « C. S. » fraîchement sorti des machines, impatient, après un parcours certes passionnant. Un article signé Floreal attire l'attention.

Une étincelle, lueur d'espoir. Lu et relu plusieurs fois ce court article me paru bien venu. Sympathisant de la CNTF ayant constaté ses malaises, sa longue maladie, pour déplorer son agonie.

Cet appel d'espoir, me fit croire à sa remise sur pied, décidé à participer à sa convalescence, pour la voir définitivement guérie d'une maladie interne.

Le 15 mars, 18 h 30 me trouvant par hasard dans la chambre du malade, j'ai assisté au diagnostic émis par des compagnons secouristes qui prescrivirent plusieurs ordonnances ou remèdes.

Ecoutant avec beaucoup d'intérêt j'ai voulu donner mon point de vue et à travers lui une aide. C'est-à-dire, leur faire sentir que l'anarcho-syndicalisme est toujours dans l'esprit de tant et tant d'individus éparpillés à travers la masse bêlante des moutons, qui eux bien que syndiqués à des syndicats pseudo ouvriers, renient tous les jours la véritable action sociale qui est celle d'un syndicat. Ces compagnons isolés combattent malgré tout individuellement. Ces compagnons savent que l'AIT fut de son temps une grande force, la première née en France d'un groupement de travailleurs exploités qui refusant le joug patronal formèrent l'AIT. Cette vraie force qui fut reniée, trahie, existe néanmoins.

C'est pourquoi à l'appel de la CNTF qui se veut anarcho-syndicaliste rencontre des sympathies, que ces sympathisants sont prêts au combat, à venir en aide, si la direction prise par ce sang nouveau aboutit au vrai but : l'abolition de l'exploitation de l'homme par l'homme ; exploitation plus présente que jamais.

Parlant, alors de cet article, parut le lundi, déclarant qu'il fut bien compris, j'exprimais un sentiment personnel comme à chaque fois que je rencontre une parenthèse. Etant contre les grands palabres quand celles-ci ne sont pas forcément nécessaires. Détestant la polémique dialectique qui rend stationnaires les dialogues constructifs, j'ai involontairement déclenché celle-ci. Polémique, non ! malentendu, c'est sûr, bien que d'accord sur l'idée. C'est pourquoi, aujourd'hui, je tiens à faire une mise au point.

Compagnons sachez que si l'article fut critiqué, en partie ce fut dans le sens constructif, c'est-à-dire, voyant l'écrit signé Floreal comme un appel d'espoir. La citation de Malatesta me parut superflue, c'est tout.

Néanmoins conscient que Malatesta fut et restera un grand bonhomme parmi tant d'autres que j'ai plaisir à lire et entendre citer bien à propos.

A travers les temps, la littérature social révolutionnaire a apporté beaucoup à l'éveil de l'esprit, mais à force de citations répétées elle risque de devenir une contrainte, qu'eux mêmes les philosophes et écrivains auraient parfois refusées.

Je crois que la liberté, l'espoir, l'amour, n'ont pas besoin d'un contrat social, d'une Charte, d'un manifeste en absolu. L'individu s'épanouit vers la liberté par le refus de l'esclavage parce qu'il a l'espoir.

Individuellement l'espoir ne meurt jamais. En collectivité cela devient plus difficile, par les idées. C'est

pour cela que la collectivité s'écroule quand par l'association l'espoir devrait être plus grand, plus fort.

L'individu a un droit la négation sans cela il perd sa liberté pour laquelle il lutte au sein du groupe, de l'association, quand il sent la contrainte et ne voulant pas la subir, il s'écarte de ses compagnons souvent à cause des incompréhensions, plus rarement par des tournants contraires à ses idées. Alors il recommence par diverses tentatives, ne perdant pas l'espoir.

Guidé par personne, ou alors si cela est, l'individu a besoin d'un doping ; ce doping il le trouve dans sa bible, son évangile et selon saint Machin, il part en croisade.

Pour 90 % d'individus qui se bousculent sous les divers horizons, le principal besoin est ce qu'ils appellent « liberté », une liberté passant à travers l'Etat dont ils croient : Etat capitaliste, libéral, socialiste, totalitaire, qu'ils aident à naître par une foi naïve de civisme, patriotisme, pseudo révolutionnaire à travers ces contantes. Princes, présidents, dieux, secrétaires généraux, il n'a pas fallu grand-chose à l'individu que le « maître à penser », le guide, le drapeau, autant de choses sacrés qui à travers les temps franchirent sans usure, restaurés à chaque fois, par les dicta-lois.

Cependant, le temps s'écoule et on meurt d'espoir sans jamais connaître la liberté dans les mains d'un bourreau en Espagne ou ailleurs sous l'infamant garrot qui tait à jamais une jeunesse, rebelle à la contrainte. Ta liberté compagnon tu la connaîtras que par toi-même, l'espoir tu l'as en toi. Ne cherche pas dans les écritures, ce qui tu ressens dans ton cœur, ne cherche pas dans le dictionnaire le mot qui t'échappe.

C'est cela ce que j'ai voulu dire ce soir-là et je répète aujourd'hui, ce malentendu je le déplore profondément.

Croyant fermement à l'espoir, à votre tentative, je vous tend la main en espérant que d'autres viendront vous épauler dans vos difficultés, espérant lire dans LE COMBAT SYNDICALISTE, ces articles en français qui donneront plus de vie à l'anarcho-syndicalisme en sommeil, seule force naturelle vers le chemin de la liberté, force déjà existante par l'effort des camarades de la CNT espagnole dans ses difficultés immenses continuent dans l'AIT le vrai combat social à travers l'anarcho-syndicalisme ; mais le problème linguistique crée un obstacle à la liaison, au contact permanent qui doit faire connaître l'existence d'un syndicalisme révolutionnaire, pour que LE COMBAT SYNDICALISTE ait une plus large diffusion.

Pour que le journal soit lu partout, pour que l'anarcho-syndicalisme ne meure jamais, la CNTF peut dans l'AIT retrouver son vrai but : la liberté.

Salut.

PARRA Michel

LE 21 AVRIL 1974 :

Tous à la Journée Confédérale du Palais de la Mutualité.

MEETING à 9 h. - VARIETES à 14 h.

Pour la liberté de l'Espagne et du Portugal disons : PRESENT !



ATTEND VOTRE ADHESION

## ¡ATENCIÓN A ESPAÑA!

## El cadalso que abatió a Puig Antich no ha sido desmontado

España sigue siendo una farsa trágica. La muerte airada del almirante Carrero Blanco dio motivo a un carnaval inaudito. Por su parte el pueblo brindó por el acontecimiento, actitud comprensible puesto que era la mayor de las escasas satisfacciones obtenidas desde 1939. Lo raro, lo cómico, fue que en una sesión de duelo «carro-blancuista» Carmen Polo de Franco prorumpiera en loca risa en la «tele» española; que una vez muerto el presidente de Ministros todos los carreristas de pro fuesen destituidos de sus cargos; que el propio príncipe Don Juan Carlos, ante las hipócritas manifestaciones de ritual, estallara gitanamente diciendo: «Ya me estáis cargando con tanto gemir Carrero!»

Todo eso es carnaval, desde luego. Las brujas del paraíso saben quién echó a Carrero Blanco por los aires camino del cielo. Na vamos nosotros a preocuparnos por la génesis del suceso más — o menos — que lo hace la policía de Franco. Ni vamos a enriquecer el enorme caudal de chistes que la agudeza popular ha pro-

ducido con respecto al deceso de Carrero.

Lo que nos interesa señalar, con particular insistencia, es que tras el entierro bufo del inspirador de la política franquista, un cadalso fue levantado en Barcelona para estrangular a un joven de 26 años que no había hecho más que defenderse de la agresión de una banda de policías. No se quiso verificar el calibre de los proyectiles ni interesó a los jueces que el agente muerto en pelea con Puig hubiese sido tocado por cinco balazos estando probado que la pistola de Puig sólo había vaciado tres tiros. El régimen franquista es fascista de origen y de conducta, y teniendo que matar para adquirir trágico respeto, escoge a un muchacho del pueblo o a un apátrida ambulante (caso del polaco Heinz Chez), y los mata alevosamente para proporcionar contento a las capas troglodíticas de la reacción española, seguro de no motivar réplica peligrosa en la internacional de los intereses creados, por conservadores, demócratas o comunistas que tales países sean. Una

razón más para que el cadalso levantado para inmolar al anarquista Puig y al apátrida Heinz no sea desarmado. La bestia militar española espera con delirio poder «estropear otros gaznates» (y perdónesenos el uso de esta jerga cuartelera) para satisfacer sus instintos feroces y al mismo tiempo ofrecer a los grandes dineristas la seguridad de que sus discutibles intereses están a cubierto de las asechanzas de la «crápula popular».

Es por esta razón inicua, cobarde y abyecta que unos jóvenes (libertarios otra vez) acusados de ser salteadores de Bancos, van a ser juzgados próximamente a la sombra del garrote vil permanentemente enhiesto. Se trata de Oriol Solé Sugranyes, Emilio Pardinás Viladrich y Pons Llobet sometidos al fuero de guerra y probablemente escogidos para ser ejecutados.

¡ES TIEMPO DE HACER ALGO PARA SALVARLOS!

Desde Cataluña

## LA «REFORMA SUÁREZ»

I. — Luis Suárez, director general de Universidades, dio a conocer a la prensa la inamovible decisión del ministerio de Educación y Ciencia de hacer entrar en vigor para el curso 1974 los siguientes puntos:

- 1) Aumento de las tasas de matrícula en un 150 por 100.
- 2) Pruebas selectivas de ingreso.
- 3) Supresión de toda optatividad en las asignaturas.
- 4) Instauración de ciclos con pruebas selectivas entre ellas.
- 5) Eliminación de los tercios de las disciplinas actualmente repartidas.

El fin salta a la vista. Hay que mentalizar adecuadamente. Para ello se aumentan las tasas de matrícula, con lo cual se logra que la mayoría de la gente provenga de una capa social de intereses claramente definidos, que es la misma que maneja la Universidad y a la cual se integrarán definitivamente asimilando esta mentalización. Mentalización, por otra parte, a la que ya han sido iniciados por la familia y el colegio.

Por si acaso hubiera algunos a los que se considere más difícil de labrar, se establecen las pruebas selectivas de ingreso junto con informes psicotécnicos y test de personalidad (nuevas designaciones que les dan a los interrogatorios policíacos.)

Se canaliza la enseñanza ya canalizada de por sí mediante la supresión de disciplinas, departamentos y asignaturas optativas. Y todo ello se remata con un profesorado totalmente depurado al que se le exigirán informes académicos políticos.

He aquí, pues, la última lavativa antes de la puesta de largo. De esta cadena burocrática surgirán «los hombres del mañana», convenientemente estratificados. Existen tres ciclos selectivos. El último, el doctorado, será el estado de la supremacía alienación, y de él saldrán los que harán continuar la cadena.

II. — Hasta aquí los hechos. Ahora vendrán las reacciones. Los reformistas y golfos apandadores ubicados entre estudiantes y PNN, se pondrán su camiseta roja y harán su número de revista.

Todos ellos, diciéndose revolucionarios, montarán tinglados demagogo - fascistas y en estos mismos tinglados es en donde mostrarán su cariz netamente contrarrevolucionario.

Las quejas y lamentos legalistas son los mismos que los del que aporrea frenéticamente una puerta temiendo quedarse fuera, porque ellos tienen prisa por entrar.

Su fin es el confusionismo y el desviacionismo, es decir, sólo pretenden evitar las verdaderas posturas revolucionarias. Porque saben que la única postura revolucionaria a adoptar frente a la Universidad es destruirla y con ella se destruye la posibilidad de destacar dentro de la nulidad. Se destruye la posibilidad de que obtengan su título de nulidad.

Se sienten frustrados porque el mismo sistema que refrendan los rechaza y los golpea en la medida en que éste les imposibilita realizar su psicosis de mando. Se aferran a la necedad porque saben que sólo en ella el ser necio significa algo.

Aceptan el profesorado, es decir, la lumpenburocracia del saber, en la medida en que éste es permisivo con ellos y a su vez el profesorado los acepta en la medida en que prevén que no podrán ser desbordados sin serlo ellos mismos.

Son una mafia de eunucos mentales que protegiendo a los demás se protegen a sí mismos, pues ellos saben perfectamente lo que son: nada. Revelar la impotencia de su status es revelar su propia impotencia. Y es en este autochantaje en el que se basa su existencia. Por todo esto no debemos dejarnos engañar, no dejemos que la necedad haga su doctorado. Destruyamos los líderes maquiavélicos. Destruyamos las instituciones represivas sin distinción, porque tan policía es el profesor como el alumno, en tanto en cuanto el primero reprime al segundo y el segundo a sí mismo.

Suprimamos el derecho de ser enseñados y creemos el de aprender libremente. En una palabra, adoptemos una postura revolucionaria que suprima no sólo las clases sino las afectadas formas que sirven a su formación.

No nos contentemos con eliminar la explotación, hagamos que sea imposible alcanzar la condición de explotados.

## LA ACTUAL SITUACION CAOTICA Y MISERABLE ENTRE EL MEDIO ESTUDIANTIL

Mientras se lleva a cabo la aplicación de los planes educativos del

capitalismo monopolista de Estado, la situación entre el medio estudiantil es caótica y miserable. Esta situación no ha venido por falta de alternativas de lucha revolucionaria, sino que son culpables las burocracias y su estructura (CC. CC.), para la integración del pronunciamiento estudiantil. Es decir, que cuando no podían sustituir a los revolucionarios del medio estudiantil y que no podían apoderarse por separado de las luchas estudiantiles, decidieron integrar y apoderarse reuniéndose y se inventaron los CC. CC.

Así que los CC. CC. nacieron de un parlamento de las burocracias para pasar a ser la organización de sus miserias puestas en común.

## NO A LOS BUROCRATICOS COMITES DE CURSO

En junio la lucha revolucionaria fue planteada como boicot a los exámenes que garantizarán su cumplimiento.

En tanto que los burocráticos CC. CC. llamaban a la tregua vacacional hasta septiembre, con los argumentos de que tenían que reorganizar CC. CC. en verano para poder «responder» al Plan Suárez en septiembre.

Inmediata necesidad de órganos de la base radical para la unidad de acción revolucionaria en el medio estudiantil. Hay que luchar en una situación de puesta al día del capitalismo moderno en la enseñanza del Estado español.

1) Frente a la actual situación sólo cabe una alternativa — radical y movilizadora — que no sea no solamente una respuesta a las traidoras imposiciones de la «Reforma Suárez», sino que se convierta en radical punto de partida para un ataque frontal a toda la enseñanza capitalista con sus sistemas de alienación y represión, y en especial a la impartida en «nuestras aulas».

2) Es necesario que todos los estudiantes nos reunamos en asambleas para tomar una postura revolucionaria:

— Contra el maniobrerismo burocrático que impone decisiones a la asamblea.

— Contra la traidora imposición de la «Reforma Suárez», con todo lo que ello significa.

— Por el boicot a los exámenes de selectividad.

3) A esta necesidad inmediata de asambleas y de boicot a los exámenes de selectividad (siguiendo el ejemplo del boicot de Medicina en Madrid) es preciso añadir, para poderse realizar, la creación de órganos de base que agrupen a todos los revolucionarios del medio estudiantil, llevando a cabo las decisiones de cada asamblea y garantizando su cumplimiento.

4) Es preciso que sean órganos de organización de la base revolucionaria para la lucha, con el carácter de:

— Sostenimiento y extensión de las luchas, dándoles un carácter radical.

— Dar alternativas revolucionarias en cada situación concreta, creando situaciones radicales en que no sea posible volver hacia atrás y hagan avanzar al movimiento revolucionario de masas.

— Con denominaciones coyunturales para las luchas unidas de los revolucionarios (según el carácter del combate se los llama Comités de huelga estudiantiles revolucionarios, Comités de boicot, Comités organizativos de la base revolucionaria, Comités de salud pública, Comités de ocupación, Comités de abolición, etc.).

— Organizar comandos de agitación revolucionaria, piquetes de defensa y cuantas formas de acción y resistencia sean precisas.

— Edición de todo tipo de propaganda.

— Llevar a cabo las decisiones radicales de la asamblea. Todo el poder a la asamblea de expresión libre y democracia directa.

— Coordinación de estos órganos con los Comités que en empresas, tajos, barrios, municipios y campos luchan contra la educastración capitalista y por una revolución cultural en el seno de una auténtica revolución socialista autogestionaria del proletariado.

4) A partir de hoy reagrupémonos los radicales en Comités organizativos de la base revolucionaria y transformemos cada aula en un núcleo de agitación y crítica revolucionarias.

¡Por unos Comités organizativos de la base revolucionaria! ¡Ni educastración ni burocracias! ¡Abajo la Reforma Suárez!

ESTUDIANTES LIBERTARIOS DE CATALUÑA